



## CONTENIDOS

- COMERCIO
- I+D+i
- SALUD
- AGENDA
- CONVOCATORIAS Y LICITACIONES

## AGENDA

### WEBINAR: PRESENTACIÓN DE EIT FOOD Y EL PROGRAMA DE ESTRATEGIAS REGIONALES DE INNOVACIÓN (RIS)

EIT FOOD es una de las ocho Comunidades de Conocimiento e Innovación (KICs) que se ejecutan bajo el Instituto Europeo de Innovación y Tecnología (EIT), un organismo de la UE. En el seminario se presentarán sus actividades en el sector alimentario, que estarán dirigidas a países con tasas de innovación modestas o moderadas para estimular su potencial innovador y empresarial en el sector alimentario y promover su exposición internacional.

Organiza: EIT FOOD.

Fecha: 14.05.2020 (registro antes del 11.05)

Lugar: en línea.

Más información.

### TERCERA EDICIÓN DEL CURSO ESA DE FORMACIÓN SOBRE DESECHOS ESPACIALES

Los desechos espaciales son un peligro para nuestros satélites y naves espaciales, así como también contribuyen a la contaminación espacial

## Fondo de Solidaridad de la Unión Europea: la Comisión propone una ayuda de 279 millones de euros para Portugal, España, Italia y Austria

La propuesta contempla un apoyo financiero para España de 56,7 millones de euros del Fondo de Solidaridad de la Unión Europea



La Comisión Europea propuso el pasado 30 de abril una ayuda financiera de 279 millones de euros destinada a Portugal, España, Italia y Austria para prestar apoyo a la población de varias regiones de estos cuatro países que se vieron afectadas por catástrofes naturales en 2019. Esta financiación se añade a los 800 millones de euros correspondientes a 2020 que están disponibles en el marco del Fondo de Solidaridad de la UE.

El [Fondo de Solidaridad de la Unión Europea \(FSUE\)](#) se creó tras las graves inundaciones acaecidas en Europa Central en el verano de 2002. Desde entonces, se ha recurrido a él como consecuencia de ochenta y ocho catástrofes naturales de muy diversos tipos. Hasta la fecha han recibido apoyo veinticuatro países europeos, por un importe de más de 5.500 millones de euros.

El reciente paquete de ayuda propuesto por la Comisión se divide de la siguiente manera: 211,7 millones de euros para Italia, 56,7 millones para España, 8,2 millones de euros para Portugal y 2,3 millones de euros para Austria.

cercana a la Tierra. Para ayudar a crear conciencia sobre este problema, la Oficina de Educación de la Agencia Espacial Europea (ESA) organiza la tercera edición de este curso.

**Organiza:** Agencia Espacial Europea

**Fecha:** 8-12.06.2020 (**registro antes del 11.05**)

**Lugar:** en línea.

**Más información.**

## CONVOCATORIAS Y LICITACIONES

### CONVOCATORIA AL CUERPO EUROPEO DE SOLIDARIDAD 2020

El Cuerpo Europeo de Solidaridad tiene como objetivo fomentar la solidaridad en la sociedad europea, involucrando a los jóvenes y las organizaciones en actividades solidarias accesibles y de alta calidad. Ofrece a los jóvenes actividades de voluntariado, prácticas o trabajos, o ejecutar sus propios proyectos..

**Duración:** no aplica.

**Plazo:** 07.05.2020

Puede consultar el anuncio de la convocatoria [aquí](#).

### ENCUESTA PARA PARTES INTERESADAS EN EDUCACIÓN Y FORMACIÓN

Encuesta encargada por la Comisión Europea, para desarrollar herramientas educativas que ayuden a los docentes a organizar debates con sus estudiantes para abordar estereotipos de género en el ámbito laboral.

**Duración:** no aplica.

**Plazo:** 08.05.2020

Puede acceder y participar en la encuesta [aquí](#).

**CONVOCATORIA EASME: COS-SEM-2020-04-01**

Los 56,7 millones de euros de ayuda financiera para España irán destinados a las regiones de Comunidad Valenciana, Murcia, Castilla-La Mancha y Andalucía para prestar apoyo a las comunidades afectadas por las inundaciones en septiembre de 2019. De la ayuda total, España ya ha recibido 5,6 millones de euros como pago adelantado.

Por su parte, en Italia, esta ayuda apoyará a las poblaciones que sufrieron los graves daños causados por inundaciones y corrimientos de tierras, que culminaron en la inundación de Venecia en noviembre de 2019. La ayuda a Portugal irá destinada a paliar los graves perjuicios que provocó el huracán Lorenzo en octubre de 2019. Y, con respecto a Austria, este país recibirá este apoyo financiero tras los daños generados por los fenómenos meteorológicos extremos que se produjeron en noviembre de 2019, cuando las zonas sudoccidentales de Austria sufrieron graves inundaciones.

Esta propuesta de la Comisión deberá ser aprobada por el Parlamento Europeo y el Consejo para que la ayuda financiera pueda ser desembolsada.

Además de la utilización del FSUE tras catástrofes naturales, desde el 1 de abril de 2020 se ha ampliado el ámbito de intervención del Fondo, como parte de la [Iniciativa de Inversión en Respuesta al Coronavirus](#), con el fin de incluir también la ayuda en caso de emergencias de salud pública, como la actual pandemia de coronavirus.

Puede consultar [aquí](#) la lista de todas las intervenciones del FSUE hasta finales del año 2019.

## COMERCIO

### Nuevo acuerdo comercial entre la UE y México

**La Unión Europea y México acuerdan las últimas negociaciones para un acuerdo en materia de comercio**

Ya en 1997, México fue el primer país latinoamericano en firmar una [acuerdo comercial con la Unión Europea](#). En 2016, se retomaron las negociaciones entre ambos para modernizar dicho acuerdo cuyas últimas negociaciones concluyen ahora. No solo abarca cuestiones comerciales, sino también asuntos políticos, de cambio climático y de derechos humanos. El comisario de Comercio, Phil Hogan y la secretaria de Economía de México, Graciela Márquez Colín, mediante llamada telefónica, han acordado la apertura, en ambos territorios, de los mercados de contratación pública.

El comisario de Comercio, Phil Hogan, ha declarado que, si bien últimamente la mayoría de nuestros esfuerzos se han centrado en abordar la crisis del coronavirus, también se ha estado trabajando para avanzar en nuestra agenda de comercio abierto y justo, que sigue siendo muy importante. La apertura, la asociación y la cooperación serán aún más esenciales cuando se reconstruyan nuestras economías después de esta pandemia. Añadió que le complace que compartamos puntos de vista similares con nuestros socios mexicanos y que nuestro trabajo continuado pueda fructificar ahora y que el acuerdo alcanzado es una clara prueba de nuestro compromiso común de hacer que avance nuestra agenda de asociación y cooperación. Una vez que entre en vigor, este acuerdo ayudará tanto a la UE como a México a consolidar nuestras respectivas economías y a impulsar el empleo.

Este acuerdo supone que casi la totalidad de las mercancías que se intercambien entre la Unión Europea y México estarán exentas de derechos de aduana. El acuerdo también incluye normas de desarrollo sostenible, como puede ser la aplicación del Acuerdo de París sobre Cambio Climático. También supone la primera vez que la UE acuerda la protección de las inversiones con un país latinoamericano. Este acuerdo incluirá también disposiciones para combatir la corrupción, con medidas como la lucha contra el soborno y el blanqueo de capitales. México es el primer socio comercial en América Latina. En la actualidad, se está realizando la revisión jurídica del acuerdo. Una vez que finalice, se traducirá a todas las lenguas de la UE y la propuesta de la Comisión se trasladará al Consejo y al Parlamento Europeo para proceder a la firma.

## I+D+i

### 117 soluciones seleccionadas en el hackathon paneuropeo por la recuperación de la crisis derivada del brote de coronavirus

Este evento virtual reunió a más de 20.000 participantes que propusieron soluciones innovadoras contra esta crisis

El objetivo general de esta convocatoria de propuestas es realizar un seguimiento a un proyecto piloto ESER (Regiones de la Economía Social Europea 2018), el cual estableció la base para la creación de redes efectivas de actores de la economía social a nivel regional en toda Europa, y para impulsar el intercambio y la colaboración interregional en el campo de la economía social.

Duración: no aplica

Plazo: 09.06.2020

Puede consultar el anuncio de la convocatoria [aquí](#).

Los días 24, 25 y 26 de abril, la Comisión Europea, liderada por el Consejo Europeo de Innovación (CEI) y en estrecha colaboración con los Estados miembros de la UE, organizó un hackathon paneuropeo, [#EUvsVirus](#), para conectar a la sociedad civil, innovadores, socios e inversores en toda Europa con el fin de desarrollar soluciones innovadoras para enfrentar los desafíos derivados del coronavirus. Participaron virtualmente más de 20.900 personas de toda la UE y de todo el mundo y se presentaron 2.150 soluciones en áreas que incluyen salud y vida (898), continuidad empresarial (381), trabajo y educación a distancia (270), cohesión social y política (452), finanzas digitales (75) y otros desafíos (83).

De las 2.150 propuestas, se seleccionaron un total de 117 soluciones innovadoras, entre las que se incluyen: una plataforma de datos impulsada por la inteligencia artificial que conecta las necesidades de los hospitales con los proveedores y fondos disponibles; soluciones de colas remotas para minoristas que aseguran el distanciamiento social para mantener más seguros al personal y a los clientes; una plataforma experimental que permite a padres, maestros y niños conectarse con sus iguales; y un «sistema de cuidados de negocios» para ayudar a las pymes a recibir financiación a corto plazo para cubrir sus necesidades de liquidez.

Entre los primeros 6 ganadores se encuentra una iniciativa en la que participa España, Sewers4COVID. España, junto con Grecia, Holanda y Reino Unido, han recibido uno de los primeros premios por la presentación de una plataforma de vigilancia de alcantarillado para la detección temprana del coronavirus, que ayuda a los responsables de la toma de decisiones a dirigir los recursos donde más se necesitan.

Los ganadores provienen de varios Estados miembros de la UE y otros países, que representan a 141 países en total. Incluyen un ganador para cada una de las seis áreas de dominio de desafío, uno de cada uno de los 37 desafíos y dos finalistas para cada desafío. Puede consultar la lista completa de ganadores y asignaciones de premios [aquí](#).

Algunos de los 1.200 [socios](#) han prometido hasta la fecha un total de más de 100.000 euros como premios en efectivo para los ganadores. En las próximas dos semanas, se reunirán las necesidades de financiación y recursos de los equipos ganadores para desarrollar y escalar sus ideas, así como la financiación y los recursos que los socios están dispuestos a dedicar.

Asimismo, del 22 al 25 de mayo, se celebrará un evento, [matchathon](#), con el fin de poner en común las necesidades con los recursos disponibles. También se invitará a las soluciones ganadoras a unirse a la plataforma EIC COVID, que se lanzará a finales de mayo, para facilitar las conexiones con los usuarios finales, como hospitales, y proporcionar acceso a inversores, fundaciones y otras oportunidades de financiación de toda la UE.

## SALUD

### Envío de mascarillas de RescEU

#### España, Italia y Croacia reciben mascarillas por parte de RescEU

RescEU está distribuyendo lotes de mascarillas del tipo FFP2 en España, Italia y Croacia. Es la primera reserva común europea de material médico, creada para ayudar a los países afectados por el coronavirus. El comisario de Gestión de Crisis, Janez Lenarčič, ha declarado que han trabajado sin descanso para crear la reserva rescEU de material médico. Ya han constituido una reserva de mascarillas. España, Italia y Croacia serán los primeros en recibir material, pero habrá más suministros. Agradece a Rumanía y Alemania que hayan sido los primeros Estados miembros en acoger el material de rescEU.

El [Centro de Coordinación de la Respuesta a Emergencias](#) gestiona la distribución de los equipos para suministrar a los países que necesiten el material con mayor urgencia. De esta manera, España, Italia y Croacia han sido seleccionadas debido a sus solicitudes de ayuda en el marco del [Mecanismo Europeo de Protección Civil](#). La reserva rescEU es el último recurso del Mecanismo de Protección Civil de la Unión Europea, siendo posible activarlo ante peligros naturales y de origen humano. Los Estados miembros de la UE, el Reino Unido (hasta que finalice el periodo de transición), Islandia, Noruega, Serbia, Macedonia del Norte, Montenegro y Turquía son partícipes del Mecanismo de Protección Civil de la Unión Europea.

A este apoyo europeo se añaden los equipos médicos, las mascarillas y los desinfectantes ya distribuidos a través del propio mecanismo, así como otras ofertas bilaterales entre los Estados miembros. Rumanía y Alemania han sido los primeros Estados miembros se han acogido la reserva rescEU. Asimismo, en estas primeras entregas se han distribuido 330 mil mascarillas a Italia, España y Croacia, a las que seguirán más entregas.

Más  
información

### **RESPUESTA AL CORONAVIRUS**

Para más información, puede consultar la última actualidad sobre las actividades de respuesta de la Union Europea frente a la crisis del coronavirus en las siguientes páginas web oficiales de la Comision Euoepa y de la Junta de Andalucía:

[Comisión Europea: coronavirus](#)

[Junta de Andalucía: coronavirus.](#)